

ESTUDIO SOCIOLOGICO SOBRE SUBNORMALIDAD EN LA ZONA DE ALCARAZ

Por Juan de Dios IZQUIERDO COLLADO (Sociólogo)
Rita MORAGA FERRANDIZ (Asistente Social)
Angelines MARTINEZ MARTINEZ (Asistente Social)

Bajo el título “Los deficientes mentales en la Provincia de Albacete”, acaba de aparecer un informe, elaborado por el SEREM, sobre tan importante y problemática materia. Es muy positivo que se efectúen estudios locales de este tipo para poder acercarse, mediante el conocimiento científico de la realidad, a las soluciones idóneas. Es con ese afán y en esa dirección donde se inserta este artículo que pretende ser una reconsideración crítica sobre el trabajo efectuado por el SEREM, especialmente sobre su nivel científico, y una complementación a lo aportado sobre la zona de Alcaraz, en concreto sobre las poblaciones de Alcaraz, Bienservida, Casas de Lázaro, Cotillas, El Balletero, El Robledo, Masegoso, Paterna del Madera, Povedilla Salobre, Fábricas de Riópar, Vianos, Villapalacios, Villaverde del Guadalimar y Viveros.

A nivel de aspiraciones del trabajo existe una desconexión entre objetivos a alcanzar y medios técnicos empleados para conseguirlos. En el inicio del estudio, los objetivos no estaban ni siquiera explicitados, de tal forma que los equipos que efectuaron el trabajo de recogida de datos se enfrentaban al problema global de la subnormalidad en condiciones precarias tanto por la falta de concreciones como de instrumental. Los objetivos aparecidos en la página 5 del informe poseen, por tanto, una elaboración a posteriori.

Entre los objetivos que se apuntan consta, en primer lugar, “conocer de forma exhaustiva la infraestructura asistencial para estos minusválidos